La politique étrangère du Canada

Grâce à plusieurs sondages effectués tout au long de l'année, on a pu recueillir l'opinion du public sur différentes questions relatives à l'indépendance du Canada et aux relations entre ce pays et les États-Unis. En novembre 1986, la société Gallup a posé à 1 036 personnes la question suivante :

Les opinions qu'exprime le Canada sont-elles, à votre avis, les siennes propres, ou pensez-vous, au contraire, qu'elles sont indûment influencées par celles d'autres pays ? Dans ce cas, à quel pays en particulier pensez-vous ?

Plus des deux tiers des personnes interrogées, soit un total de 68 p. 100, ont estimé que les opinions du Canada étaient indûment "colorées" par des influences extérieures, tandis que 24 p. 100 d'entre elles ont déclaré que le Canada exprimait des opinions bien à lui; 8 p. 100 des répondants se sont déclarés sans opinion; 59 p. 100 des personnes interrogées ont estimé que les vues du Canada étaient influencées par les États-Unis, 1 p. 100 par la Grande-Bretagne, et 5 p. 100 par d'autres pays; 2 p. 100 des personnes interrogées n'avaient aucune opinion.

Dans un sondage mené en avril dernier par la société Decima pour le compte du gouvernement canadien, 50 p. 100 des 2 000 personnes interrogées ont répondu :

... que le gouvernement canadien ne faisait pas valoir son point de vue d'une façon suffisamment énergique face aux États-Unis.

En mai 1987, dans le cadre d'un autre sondage Gallup qui portait sur un échantillon de 1 040 individus, 34 p. 100 des personnes interrogées ont estimé que les positions du Canada et des États-Unis se rapprochaient; 36 p. 100 ont déclaré au contraire qu'elles étaient en train de s'éloigner, tandis que 15 p. 100 ont déclaré n'avoir constaté aucun changement, et que 15 p. 100 n'avaient pas d'opinion. On a posé la même question aux Américains dans leur pays, et les résultats ont été les